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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В Дудинке введен режим повышенной готовности из-за разлива дизельного топлива 
В понедельник, 17 мая, в 7:30 утра оперативному дежурному управления по делам ГО и 

ЧС администрации Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района (далее – 
Управление) поступила информация о том, что на Дудинской нефтебазе АО «Таймырская 
топливная компания» обнаружена капельная течь дизельного топлива на резервуаре №99. 
Площадь вытекшего на бетонные плиты свайного поля нефтепродукта составила 30 м2, 
объемы в настоящее время уточняются. 

На данный момент место разлива обработано сорбентом, течь дизельного топлива по 
специальному желобу собирается в оборудованную емкость, развернуты боновые 
заграждения. 

О происшествии незамедлительно было доложено руководству районной 
администрации, на месте работала оперативная группа комиссии по предупреждению и 
ликвидации чрезвычайных ситуаций и обеспечению пожарной безопасности района под 
руководством главы Таймыра Евгения Вершинина. 

Как рассказали представители АО «ТТК», на момент обнаружения течи в резервуаре 
находилось более 12 тысяч тонн дизельного топлива. Для предотвращения возможного 
розлива нефтепродукта в окружающую среду принято решение выкачать его из резервуара в 
свободные емкости. 

«В ходе работы выездной комиссии был определен масштаб происшествия и оценены 
возможные неблагоприятные последствия. В силу оперативного реагирования сотрудников 
Дудинской нефтебазы удалось минимизировать ущерб. В настоящее время воздействие на 
окружающую среду исключено», - доложил заместитель главы муниципального района - 
начальник Управления Андрей Шопин. 

С 14:00 вчерашнего дня на территории МО «Город Дудинка» введен режим 
функционирования «Повышенной готовности» в связи с возможным разливом 
нефтепродуктов. 

Отметим, что на объекте в первые сутки работало более 50 человек и девять единиц 
техники: работники Дудинской нефтебазы АО «ТТК», пожарные ОПО-4, газоспасательная 
служба заполярного филиала компании «Норникель», таймырские спасатели, совместная 
оперативная группа УГОЧС района и Таймырского пожарно-спасательного гарнизона, 
контрольные органы в составе Таймырской прокуратуры, Росприроднадзора, Ростехнадзора. 
На объекте в постоянном режиме дежурит Газоспасательная служба ЗФ «Норникеля». 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Информация по прохождению паводка на реке Енисей 

По сообщению районного управления по делам ГО и ЧС, уровень воды на реке Енисей 
в районе города Дудинки к 8:00 восемнадцатого мая за сутки поднялся на 5 см и составил 760 см. 

В районе поселка Потапово вода поднялась на 5 см и держится на отметке 416 см. В 
нижнем бьефе Усть-Хантайской ГЭС уровень воды стал меньше на 10 см и соответствует 598 
см. Кромка льда находится на участке н.п. Курейка — г. Игарка, в 408 км от Дудинки. 

Напоминаем, что в ближайшие сутки на участке «нулевой причал» — отстойный канал 
буксиром «А. Завенягин» на реке Дудинка будет производиться нарезка льда. 

 
Горсовет Дудинки проведет очередную сессию 

В ходе второго заседания шестой сессии Дудинского городского Совета будет 
рассмотрено шесть проектов решений. Заседание пройдет 20 мая в конференц-зале 
администрации. Парламентарии рассмотрят проекты внесения изменений в бюджет Дудинки 
на 2021 год и плановый период 2022-2023 годов, в Положение о порядке и условиях 
выделения средств из городского бюджета в целях содействия территориальному 
общественному самоуправлению в муниципальном образовании «город Дудинка». Примут 
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решение об установке мемориальной доски Юрию Ивановичу Градинарову — известному 
на Таймыре литератору. Заслушают отчет Административной комиссии города Дудинки за 
2020 год и рассмотрят проект обращения Совета депутатов города Новосибирска к 
председателю правительства РФ Михаилу Мишустину, председателю Государственной Думы 
Федерального Собрания РФ Вячеславу Володину. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске проведут массовую термостабилизацию грунтов жилых домов 

Администрация Норильска подготовила перечень из 25 многоквартирных домов, где в 
течение ближайшего времени будет проведена термостабилизация грунтов. Это примерно 
половина от плана по термостабилизации до 2035 года. Мероприятия предусмотрены 
соглашением о взаимодействии и сотрудничестве по реализации комплексных мер 
социально-экономического развития Норильска до 2024 года и перспективу до 2035 года. 
Соглашение предполагает термостабилизацию грунтов 12 объектов в 2022 - 2024 годах и 39 
объектов в 2025-2035 годах. 

Губернатор Красноярского края Александр Усс убежден, что полученное по соглашению 
финансирование должно стимулировать развитие внедрение новых технологий. «Уже в этом 
году должны произойти значимые изменения в благоустройстве города, реновации жильно-
коммунального хозяйства, нужно готовить проектно-сметную документацию на все объекты, 
искать добросовестных подрядчиков, назначать ответственных по каждому участку», - 
отметил глава региона. 

Евгений Афанасьев, министр промышленности, энергетики и жилищно-коммунального 
хозяйства Красноярского края: «Чтобы предотвратить дальнейшее «растепление» грунтов 
под многоквартирными домами и сохранить жилищный фонд Норильска, в основании зданий 
выполняется устройство термостабилизаторов. При низких наружных температурах они 
забирают холодный воздух и морозят основания зданий – работают, как морозильная камера. 
Технология термостабилизации обходится куда дешевле, чем строительство новых домов. 
Недавно она была презентована международному экспертному сообществу. Но самое 
главное, эта технология позволяет обеспечить устойчивость жилых домов в северном городе 
и предотвратить их разрушение. Для нас это одна из самых главных задач». 

Температурная стабилизация грунтов основания зданий проводится с 2019 года. 
Впервые ее применили в домах по ул. Бауманская, 26 и 28. Дома были введены в 
эксплуатацию в восьмидесятых годах, с 2001 года стояли в перечне особого контроля по 
состоянию строительных конструкций. 

Красноярский край 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Вертолеты «Норильск Авиа» оснащают системой геопозиционирования 

Вертолеты «Норильск Авиа» оборудовали системой геопозиционирования. Это нужно 
для того, чтобы понимать, где именно находится воздушное судно вдали от дома. 

Как отметил старший штурман летного комплекса «Норильск Авиа» Степан Похабов, 
система геопозиционирования служит для определения местоположения вертолета через 
спутниковую систему «Иридиум» и обычные сети GSM с последующей передачей данных 
конечному пользователю – авиакомпании. 

«Мы заходим на сайт, и на карте позиционируется, где находится воздушное судно. 
Спутниковый трекер работает в системе GPS ГЛОНАСС. Мы узнаем высоту, скорость и 
направление полета. Также можно посмотреть историю полетов воздушного судна», – 
объяснил Степан Похабов. 

По его словам, компания приобрела в опытную эксплуатацию два прибора, но в 
будущем планируется еще закупка. 

Системой в первую очередь оборудуют вертолеты, которые совершают дальние 
перелеты в труднодоступные места, где нет устойчивой радиосвязи. Один такой прибор стоит 
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относительно недорого – всего 24 тысячи рублей, а работа в самой системе – около 150 
рублей в час, то есть по принципу абонентской платы. 

«Необходимость в такой системе периодически возникала, особенно на дальних 
перелетах: поскольку вертолет летит на малой высоте, он иногда пропадает из поля зрения 
диспетчеров. Кроме того, сами полеты часто совершаются за пределы зон ответственности 
диспетчерского контроля. Безусловно, последние примерно 15 лет у нас есть спутниковые 
телефоны, но мы также должны понимать, где именно находится вертолет. Прибор имеет 
сертификат соответствия для использования на наших вертолетах и своими радиочастотами 
не влияет на работу навигационных систем воздушного судна», – заключил старший 
штурман. 

«Таймырский телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Заседание краевого Правительства: новые инструменты социальной поддержки, 
благоустройства городов и поддержки сельчан 

Сегодня на заседании краевого Правительства под председательством Юрия Лапшина 
был принят ряд важных решений. В частности, утверждён отчёт об исполнении краевого 
бюджета за 2020 год. В минувшем году исполнение бюджета проходило в сложных условиях, 
связанных с распространением коронавирусной инфекции. Несмотря на это, были выполнены 
все социальные обязательства, продолжалась реализация инвестиционной программы и 
нацпроектов, была оказана поддержка пострадавшим отраслям и гражданам. При этом на 5% 
удалось сократить государственный долг региона. Фактическое поступление доходов в 2020 
году составило 288,7 млрд рублей, исполнение расходов – 288,3 млрд рублей. Таким образом 
был сформирован даже небольшой профицит бюджета – 400 млн рублей. 

Также на заседании Правительства на 1,1 млрд рублей увеличено финансирование 
трёхлетней краевой госпрограммы «Развитие системы социальной поддержки граждан». 
Дополнительные средства предусмотрены в том числе на ежемесячные денежные выплаты 
на детей 3-7 лет, а также по поручению Губернатора края – на обеспечение жильём 
ветеранов и выплаты семьям медицинских работников, погибших в результате заражения 
коронавирусной инфекцией. 

Объём краевой госпрограммы «Содействие органам местного самоуправления в 
формировании современной городской среды» в 2021 году увеличен на 355 млн рублей: 
добавлены новые мероприятия по благоустройству территорий в Ачинске, Канске и посёлке 
Шушенском. Помимо этого, предусмотрено приобретение поощрительных призов участникам 
конкурсов, связанных с вовлечением граждан в вопросы благоустройства. 

Принято решение об увеличении лимитов на содействие самозанятости жителей региона 
– из краевого бюджета выделяются дополнительные 31,5 млн рублей. Таким образом, на эти 
цели в этом году будет направлено свыше 99,1 млн рублей, что позволит получить 
единовременную финансовую помощь от службы занятости и открыть свое дело 508 
гражданам… 

Красноярский край 
 

Преодоление эпидемии коронавируса в Красноярском крае напрямую связано с 
темпами вакцинации 

На заседании краевого Правительства обсудили эпидемиологическую ситуацию и ход 
вакцинации населения от коронавирусной инфекции. 

Как рассказал министр здравоохранения края Борис Немик текущая обстановка в 
регионе характеризуется как стабильная, коэффициент распространения инфекции 
составляет 0,95 (в среднем по России 1,1). Для лечения больных с коронавирусной 
инфекцией в крае развёрнуто 1366 коек в 21 инфекционном госпитале. Заполняемость 
коечного фонда в среднем по краю составляет 75%. 

В то же время в отдельных территориях за неделю, прошедшую после майских 
праздников, зафиксирован прирост уровня госпитализации на 1%. В основном это затронуло 
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южные территории – Шушенский и Курагинский районы, а также города 
Минусинск, Железногорск и Лесосибирск. Краевой Минздрав вместе со специалистами 
Роспотребнадзора продолжают следить за ситуацией. На случай возможного ухудшения 
динамики в этих территориях подготовлен резерв коечного фонда. 

Борис Немик рассказал также о вариантах дальнейшего развития эпидемиологической 
ситуации по коронавирусу. Напомним, по поручению Губернатора края краевой оперативный 
штаб совместно с учёными Красноярского государственного медицинского университета 
готовит прогноз эпидситуации. По оценкам учёных, при полном отсутствии вакцинации сроки 
преодоления эпидемии растянулись бы на 4 года. При сохранении текущего темпа 
вакцинации (примерно 2,5 тысячи в сутки) сложная эпидситуация продлится до первого 
квартала 2022 года, а  при увеличении темпов вакцинации до уровня 5-10 тысяч доз в сутки, 
по расчётам учёных, Красноярский край преодолеет эпидемию к ноябрю-декабрю текущего 
года. Таким образом, в уточнённом прогнозе динамика заболеваемости тесно увязана с 
темпами прививочной кампании. 

Председатель краевого Правительства Юрий Лапшин напомнил, что в крае необходимо 
привить 1,3 млн человек взрослого населения до начала осеннего эпидемиологического 
подъёма заболеваемости. В этой связи отраслевым министерствам поставлена задача 
провести разъяснительную работу среди подведомственных и курируемых предприятий. 
Соответствующие мероприятия уже проводятся, формируются графики вакцинации с учётом 
потребностей трудовых коллективов. 

«Учитывая, что объёмы поставок вакцины в край начинают увеличиваться, необходимо 
изыскать дополнительные механизмы ускорения темпов вакцинации. Прошу проработать все 
возможные формы работы с населением, с учётом опыта других регионов. Красноярский край 
должен находиться в числе регионов-лидеров по уровню организации вакцинации», - 
подчеркнул Юрий Лапшин. 

Красноярский край 
 

Дмитрию Свиридову передали инициативы северной молодежи по развитию 
Заполярья 

Представители Молодежного парламента Красноярского края на встрече с 
председателем Законодательного Собрания Дмитрием Свиридовым поделились 
результатами форума «Молодежь Севера». 

Данный съезд прошёл впервые, его провели в апреле на севере Красноярского края. 
Председатель молодежного парламента Валерия Ступина рассказала, что участие в 5-ти 
площадках форума приняли около 250 человек, в том числе выпускники, студенты и активная 
молодёжь Норильска и Дудинки. В качестве экспертов на мероприятии выступили депутаты 
краевого парламента Юрий Захаринский, Евгений Петренко и Павел Семизоров. Своими 
мнениями с молодым поколением поделились мэр Дудинки Юрий Гурин, глава Таймыра 
Евгений Вершинин, председатель Норильского городского совета депутатов Александр 
Пестряков и другие северяне. 

Валерия Ступина подчеркнула, что у северной молодежи есть желание 
совершенствовать социальную и экономическую жизнь Норильска, создавать и 
реализовывать новые проекты. Среди предложенных идей - замена старых остановок 
общественного транспорта в Норильске на теплые современные пункты, создание 
экотуристических маршрутов, введение обучения дополнительным специальностям, 
разработка новых мер поддержки коренных народов Севера и т.д. 

Дмитрий Свиридов заявил, что инициативы молодежи никогда не остаются без внимания 
и поддержки парламентариев. «Депутаты Законодательного Собрания положительно 
оценивают подобный формат обсуждения проблем. Молодежный парламент, общаясь со 
своими сверстниками в территориях, актуализирует для нас самую «живую» информацию о 
том, что беспокоит молодежь, в чем она нуждается. Необходимо оказать самую 
непосредственную помощь — организационную, административную и, конечно, финансовую 
— нашим молодым коллегам, от активной гражданской позиции которых зависит не только 
судьба нашего региона, но и будущее страны», - отметил спикер, добавив, что депутаты 
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изучат некоторые идеи младших коллег и обсудят, каким образом их можно воплотить в 
жизнь. 

НИА-Красноярск 
 

За три первых месяца в Красноярском крае смертность превысила рождаемость 
С января по март текущего года в регионе умерло населения больше, чем родилось. Об 

этом рассказали в Красноярскстате. 
Всего на свет появились 7 037 детей, а умерло 10 867 человек. Естественная убыль 

составила 3 830 человек. 
По сравнению с предыдущим годом рождаемость в крае увеличилась на 0,3%, 

смертность выросла на 21,7%. 
НИА-Красноярск 

 
6. СМИ О РОССИИ 

 
Нарышкин назвал "неправовыми и враждебными" санкции Запада в отношении России 

Санкции западных стран в отношении России являются неправовыми, агрессивными и 
враждебными действиями. Об этом заявил директор Службы внешней разведки (СВР) РФ 
Сергей Нарышкин, интервью с которым во вторник опубликовала вещательная корпорация 
Би-би-си. 

"Мы воспринимаем их (санкции - прим. ТАСС) как неправовые, довольно агрессивные, а 
подчас даже враждебные действия", - сказал он, добавив, что рестриктивные меры 
"действуют на сознание простых граждан", которые сплачиваются вокруг государства из-за 
внешнего давления. "Во-первых, любая угроза объединяет нацию. А наши граждане 
понимают, что это угроза. Во-вторых, из года в год в последнее время мы замечаем рост 
неприятия со стороны российских граждан западной политики по отношению к России. Этот 
рост очень существенный. И было бы очень плохо, если бы вот это неприятие переросло в 
ненависть. Вот этого нужно остерегаться", - отметил Нарышкин. 

Директор СВР подчеркнул, что подобное развитие событий "чревато очень негативными 
последствиями, существенным осложнением международной обстановки, которая, 
безусловно, отразится на общем уровне безопасности и уровне стратегической 
стабильности". При этом он указал, что Москва будет реагировать на недружелюбные 
действия западных стран в случае необходимости. "Россия будет строго и последовательно 
отстаивать свои национальные интересы, но в рамках международного права", - сказал 
Нарышкин. 

Он отверг утверждения о том, что в России подавляется демократия, предложив лучше 
посмотреть на негативный опыт Соединенных Штатов. "Я удивляюсь, почему у вас нет таких 
ощущений после того, как вы насмотрелись, как прошли выборы в США. Были нарушены 
фундаментальные принципы демократии, право свободы слова, свободы распространения 
информации. Президент [США Дональд Трамп], высшее должностное лицо страны, он еще 
находился на этом посту - не значит, что у меня к нему позитивное отношение - его просто 
взяли и выкинули из социальных сетей. Где свобода слова и демократия?" - сказал 
Нарышкин, отвечая на ремарку корреспондента о том, что, по его ощущениям, демократия в 
РФ подавляется. 

Глава СВР предположил, что западные СМИ не проявляют возмущение по теме 
обстоятельств выборов в США по причине "одиозной евроатлантической солидарности". 

Ответил Нарышкин и на вопрос о тюремном сроке Алексея Навального. Он удивился, 
почему Навального называют лидером российской оппозиции, обратив внимание, что 
парламентская оппозиция в РФ представлена тремя партиями - КПРФ, ЛДПР и 
"Справедливой Россией". Проведя параллели с Великобританией, Нарышкин задался 
вопросом: "Лидер парламентской оппозиции или любой депутат оппозиции, будучи 
уличенным в воровстве и в коррупции и осужденный за это, - как вы будете о нем говорить - 
как об осужденном за оппозиционную деятельность или за воровство?" "Независимый суд в 
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России признал его (Навального - прим. ТАСС) виновным в совершении 
экономического преступления", - сказал Нарышкин. 

Он также заявил, что Великобритания идет на открытую конфронтацию с Россией, и 
назвал такую политику недальновидной. "Вместо того чтоб развивать диалог, 
Великобритания идет на открытую конфронтацию с Россией. Для нас это очень печально. 
Мы, признаться, не можем найти какое-либо рациональное объяснение такой, на наш взгляд, 
недальновидной политики", - сказал Нарышкин. 

По мнению главы СВР, чтобы сблизить позиции Москвы и Лондона, необходимо "уйти от 
взаимных бездоказательных обвинений". "Мы считаем, что взаимодействие двух наших стран 
в интересах укрепления стабильности, международной безопасности просто необходимо", - 
подчеркнул Нарышкин. 

В марте посол РФ в Лондоне Андрей Келин в интервью британской радиостанции LBC 
заявил, что Россия и Великобритания продолжают сотрудничать по вопросам экономики и 
культуры, однако в политической плоскости отношения между странами "практически 
мертвы". Келин также добавил, что британские власти своими действиями не оставляют 
пространства для политического диалога. 

ТАСС 
 

ФНС: Россия должна быть готова к скорой отмене бумажных документов 
Россия должна быть готова к отмене бумажного документооборота, поскольку рано или 

поздно он сменится электронным. Такое заявление сделал в ходе Петербургского 
международного юридического форума (ПМЮФ) глава Федеральной налоговой службы 
России Даниил Егоров. 

По его словам, пока что каждая страна придерживается своих правил электронного 
документооборота, но некоторые уже готовы сотрудничать в этой сфере с Россией. В 
частности, это Белоруссия и Армения. "Вопрос, где находить компромиссы, становится очень 
сложным. Мы предлагаем странам, которые готовы с нами коммуницировать, эксперименты", 
– цитирует главу ФНС РИА Новости. 

Егоров добавил, что одного "идеального формата" в этой сфере не будет, поэтому нужно 
искать способы конвертации. На это, скорее всего, потребуются дополнительные издержки. 

Вести 
 

Часть россиян получит право на досрочную пенсию 
Неполные рабочие дни на Крайнем Севере будут включаться в общий стаж для 

назначения досрочной пенсии. Об этом сообщили в Министерстве труда России. 
«Периоды работы в районах Крайнего Севера и приравненных к ним местностях, 

выполняемой в режиме неполного рабочего дня, при условии уплаты за эти периоды 
страховых взносов, будут учитываться в стаже, дающем право на досрочное назначение 
страховой пенсии по старости», — говорится в обращении Минтруда. Сейчас работа при 
неполном рабочем дне включается в общий стаж, но не учитывается на Севере при 
назначении досрочной пенсии. 

Для работников на Севере также действуют льготы, в частности, районные 
коэффициенты в 200% и специальные северные надбавки. Кроме этого, продолжительность 
отпуска на Крайнем Севере больше, чем стандартные 28 дней. Это связано с 
ненормированным рабочим днем, пишет «Национальная служба новостей». 

Ранее в Пенсионном фонде России советовали готовиться к пенсии за два года до 
наступления пенсионного возраста. Иначе при оформлении может быть учтен не весь 
трудовой стаж. 

 URA.RU 
S7 отменила все рейсы в Турцию до конца летнего сезона 

Авиакомпания S7 отменила все рейсы в Турцию до конца летнего сезона, сообщили 
ТАСС в пресс-службе перевозчика. Такое решение перевозчика вызвано неопределенностью 
по поводу снятия или продления ограничений на полеты между РФ и Турцией. 
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"S7 Airlines отменила рейсы в Турцию до конца летнего сезона 2021 года, поскольку по 
данному направлению сохраняется неопределенность. Мы будем готовы возобновить 
продажи, как только эпидемиологическая обстановка нормализуется, а авиасообщение будет 
восстановлено", - отметили в компании. 

Ранее такое же решение принял "Аэрофлот". Накануне авиакомпания сообщала, что 
убрала из продажи почти все билеты в Турцию в июне, кроме двух рейсов в неделю, 
разрешенных оперштабом. 

Россия с 15 апреля по 1 июня ограничила пассажирское авиасообщение с Турцией из-за 
новой вспышки коронавируса, количество рейсов сокращено до двух в неделю на взаимной 
основе. Также приостановлены рейсы в Танзанию. Ранее газета "Известия" со ссылкой на 
письмо "Аэрофлота" сообщила о продлении ограничения авиасообщения с Турцией до 30 
июня. Позже оперштаб сообщил, что решений о продлении ограничений до 30 июня не 
принято. 

ТАСС 
 

Миф о дешевом российском электричестве разбился о сравнение зарплат. Минэнерго 
расхвалило отечественную энергетику, забыв про уровень доходов 

Цены на электроэнергию в России — одни из самых низких в мире. Об этом гордо 
объявило Минэнерго в своем Telegram-канале. И не просто объявило, а попыталось доказать 
на цифрах. Например, в США, утверждают авторы сообщения, цены на электроэнергию 
взлетели за коронавирусный год в разы. Плохи дела и в богатой Норвегии, и в комфортной 
для жизни Финляндии, и в евросоюзовской Латвии. 

И только «Россия, как социально-ориентированное государство, в первую очередь 
заботится о своих гражданах», - пишет Минэнерго и добавляет: «В сравнении с показателями 
в других странах, тарифы для населения в России существенно ниже». Низкий поклон 
государству, падаем в ноги в приступе благодарности. Вот только там где, цены на 
электричество «существенно ниже», и зарплаты «существенно ниже», причем многократно. 

Для доказательства наших российских преимуществ Минэнерго разразилось подробным 
постом-сравнением цен на электроэнергию, сославшись при этом на «данные 
международных институтов». Так вот, по этим данным, в ведущей экономике мире — США 
практически грядет энергетическая катастрофа. В то время как в России «в последнее 
десятилетие велось масштабное обновление электроэнергетики», в Америке за последний 
год «из-за отключения электростанций при высоком спросе цены на электроэнергию взлетели 
в десятки раз, потребители получили счета на тысячи и миллионы долларов, часть 
предприятий из-за этого разорится». 

Минэнерго приводит показатели оптовых цен на электроэнергию и в других богатых 
странах. Например, в Норвегии стоимость одного Мвтч за год выросла аж на 370% - с 10,6$ 
до 49,8$ в I квартале 2021-го. В Финляндии – плюс 82% до 58,6$. В Латвии – плюс 65% до 
64,3$. «Свежую» стоимость мегаватта в России Минэнерго, правда, почему-то забывает 
привести. 

Чтобы продолжить сравнение, воспользуемся данными ассоциации «Совета рынка». В 
2020 году стоимость оптового Мвтч выросла на 3,4% (рекорд за пять лет) до 2,54 тыс рублей 
в европейской части нашей страны и на Урале. В долларах это 35,3$ по средневзвешенному 
за 2020 год курсу. Получается, в России действительно дешевое электричество? Но не стоит 
спешить с победными реляциями и благостными выводами. 

«Все познается в сравнении» - хорошая поговорка, но есть еще одна: «все 
относительно». Посмотрим цены на электричество в «дорогих» странах относительно 
тамошних зарплат и сравним снова. Средняя зарплата в Норвегии составляет $5450, в 
России — 708$ (все по тому же среднему курсу за прошлый год). Мегаватт в России на 70% 
дешевле, а зарплата — на 760% ниже, то есть в 7,6 раз. В Финляндии средняя зарплата 
$3908, что в 5,5 раз выше российской, а электричество дороже лишь на 60%. Латвия почти в 
два раза обогнала бывшую соседку по СССР по стоимости электричества, но и зарплата в 
стране $1217. Такая арифметика совсем не в пользу «заботливого» государства российского. 
Это еще мы сравнивали зарплаты, а ведь за электричество платят и пенсионеры, многие — в 
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полном объеме. При средней российской пенсии в $208 на коммуналку порой уходит 
добрая половина. 

Вообще зомбировать мозги россиян на тему «дешевого электричества» 
околоправительственные структуры начали уже давно. Например, в апреле эксперт Центра 
стратегических разработок («мозговой штаб» Минэкономразвития) Олег Колобов заявил, что 
уровень тарифов на электроэнергию для россиян ниже экономически обоснованных на 30-
50%. Теперь вот пост Минэнерго в Телеграме. Кстати, я пролистала канал ведомства за 
последний месяц: весь контент — это ссылки на материалы с упоминанием ведомства в СМИ, 
фотографии с мероприятий, выдержки из интервью руководителей. Такой вот «авторский» 
аналитический пост — единственный. Может быть, конечно коллеги из Минэнерго 
нащупывают новый стиль, а может, готовят россиян к повышению цен на электроэнергию. Ну 
а что, чем не хитрый PR-ход — внушить всем, что в стране настолько дешевый свет, что не 
грех его сделать подороже? Что же, плановое повышение тарифов на электричество уже не 
за горами: оно ожидается с 1 июля — в среднем по стране на 5%. 

Но вытянет ли население подорожание? За четыре месяца этого года долги россиян за 
электроэнергию уже выросли на 11% - до 75,5 млрд рублей, отчитался Центр финансовых 
расчетов. Это не удивительно: антикоронавирусный мораторий на пени отменили, а доходы у 
людей не растут. Похоже, нас ждет беспросветное будущее в прямом и переносном смысле. 

«Московский комсомолец» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Русский авось против пандемии 
В Санкт-Петербурге вновь разворачивают дополнительные больничные койки для 

пациентов с COVID-19. Причина — рост числа заражений коронавирусом (на 3,5 процента) и 
госпитализаций (на 27 процентов) в городе. Губернатор Александр Беглов сообщил о 
возможности ужесточения ограничений, если наметившаяся негативная тенденция 
сохранится. 

Статистика по ряду других российских городов с высокой плотностью населения, 
особенно Москве, также не радует. Столица вернулась к показателям начала года. Если в 
марте фиксировалось менее двух тысяч новых случаев COVID-19 в день, то теперь 
ежедневные цифры все чаще перехлестывают через три тысячи и даже подбираются к 
отметке в четыре тысячи заражений. 

При этом темпы и масштабы вакцинации в стране — стоит быть откровенными — не 
радуют. В России сделано 24 миллиона прививок, однако за этой внешне внушительной 
цифрой скрывается куда более прозаичная реальность: речь идет об общем количестве 
сделанных инъекций, в то время как для вакцинации нужно два укола. 

Если же говорить о доле привитого населения, то сравнения с другими странами 
показательны. В Турции и Румынии привито около 14 процентов населения, в Монголии — 
более 20, в Венгрии — почти 28, в США — почти 40, в Израиле — почти 60 процентов. В 
России же нет и десяти процентов. 

И это в стране, обладающей собственным высокоэффективным и самым безопасным из 
присутствующих на рынке препаратов от COVID-19. И это в стране, где процесс вакцинации 
абсолютно бесплатен и организован с максимальным удобством для людей. И это в стране, 
где власти разве что танцы с бубнами не устраивают, упрашивая граждан позаботиться о 
собственном здоровье и прийти на пункты вакцинации. 

Любые попытки объяснить этот феномен с рациональной точки зрения обречены на 
провал. 

Опасения россиян по поводу возможной небезопасности вакцины? Но за последние 
месяцы информация о тяжелых побочных эффектах и даже смертях в результате прививок от 
COVID-19 неоднократно взрывала мировые СМИ. И ни разу в этих скандалах не фигурировал 
"Спутник V" и другие российские вакцины, хотя копали под них старательно. Нет сомнений, 
что, если бы что-то было, это бы давно раскрутили на весь мир. 
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Сомнения в полезности и эффективности вакцинации? Но перед глазами пример 
Республики Сан-Марино — первой страны на планете, полностью победившей благодаря все 
тому же "Спутнику V" коронавирус, закрывшей у себя все COVID-стационары и запустившей 
вчера сезон вакцинного туризма. 

Внутренняя человеческая потребность сопротивляться принуждению? Но процесс 
вакцинации в России, в отличие от очень многих других стран, абсолютно добровольный. И 
вообще на фоне значительной части мира, особенно западной, в борьбе с COVID-19 сурово 
закрутившей гайки в сфере прав и свобод человека, наша страна выглядит прямо-таки 
образцом демократии и уважения государством мнения и запросов общества. 

Таким образом, главной причиной, по которой десятки миллионов наших сограждан не 
вакцинируются и давно махнули рукой на индивидуальные средства защиты, является 
исконно-посконный и глубоко иррациональный русский авось: авось пронесет, авось не 
заболею, авось не умру, авось не заражу никого. 

И это, конечно, очень ценный и болезненный урок для нашей страны. 
Мы привыкли в любых кризисных ситуациях в первую очередь искать ошибки 

собственного государства, тем более что действительно всегда можно обнаружить те или 
иные промахи, огрехи и недоработки властей. 

Но год пандемии позволил взглянуть на события с непривычного ракурса: появилась 
возможность сравнить действия разных стран, включая самые развитые, богатые и с 
репутацией самых эффективных, в столь жестком и неожиданном кризисе. И очевидно, что 
российское государство на их фоне проявило поразительный уровень результативности, 
гибкости и одновременно демократичности. Оно успешно справилось с вызовом, не 
допустило коллапса системы здравоохранения, обеспечило молниеносное создание вакцины 
и при этом максимально сохранило для граждан привычный образ жизни, свободу действий и 
права, введя ограничения, которые выглядят откровенно незначительными на фоне 
многомесячных европейских локдаунов. 

Но в результате выяснилось, что самым слабым звеном созданной системы борьбы с 
эпидемией оказалось наше общество, на сознательность, ответственность и добровольное 
участие которого государство рассчитывало. Обнаружилось, что немалая часть наших 
сограждан демонстрирует принципиально наплевательское отношение не только к 
общественному, но и к собственному здоровью. 

На протяжении многих поколений отечественное общество ждало, мечтало и требовало, 
чтобы российское государство изменилось: стало более гуманным и прислушивающимся к 
людям, менее директивным и казенным. За последние два десятилетия действительно 
поменялось очень многое. Чего стоит одна система госуслуг, которая радикально облегчила и 
ускорила сотни бюрократических процедур. Собственно гибкая — с насколько возможно 
меньшим стрессом для людей — государственная COVID-политика стала просто очередным 
этапом в уже привычном для страны процессе. 

Пора бы уже и миллионам российских граждан пойти тем же путем — измениться, в 
частности стать более ответственными и зрелыми. 

Начать можно с вакцинации. 
РИА Новости 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 19.05.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 73,70  ▼ 0, 15 

EUR 89,91  ▲ 0, 25 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 
 


